

Bayerisches Staatsministerium des  
Innern, für Bau und Verkehr



Bayerisches Staatsministerium des Innern, für Bau und Verkehr  
80524 München

**KOPIE**

Per E-Mail

Kreisverwaltungsbehörden  
Bezirke

nachrichtlich

Per E-Mail

Regierungen

Bayerischer Städtetag  
Prannerstraße 7  
80333 München

Bayerischer Landkreistag  
Kardinal-Döpfner-Straße 8  
80333 München

Bayerischer Gemeindetag  
Dreschstraße 8  
80805 München

Bayerischer Bezirketag  
Knöbelstraße 10  
80538 München

**Bayern.**  
Die Zukunft.

Ihr Zeichen, Ihre Nachricht vom

Unser Zeichen  
IB3-1512-30-13

Bearbeiterin  
Frau Merkel

München  
25.08.2016

Telefon / - Fax  
089 2192-2728 / -12728

Zimmer  
LAZ67-1.304

E-Mail  
Ute.Merkel@stmi.bayern.de

**Nachhaltige Beschaffung von Liefer- und Dienstleistungen;  
Informationsplattform "Kompass Nachhaltigkeit" als Hilfestellung für die  
Kommunen**

Sehr geehrte Damen und Herren,

wir nehmen Bezug auf unser Schreiben vom 06.05.2013, Az.: IB3-1512.4-240, in dem wir Sie über die Einrichtung der webbasierten Informationsplattform der Kompetenzstelle für nachhaltige Beschaffung beim Beschaffungsamt des Bundesministeriums des Innern informiert hatten.

Inzwischen hat das Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung ein weiteres Informationsportal zur Verfügung gestellt, das sich auch an kommunale Vergabestellen richtet. Unter [www.kompass-nachhaltigkeit.de](http://www.kompass-nachhaltigkeit.de) können Informationen zu Nachhaltigkeitsstandards und rechtlichen Grundlagen abgerufen werden. Die Plattform leistet Unterstützung bei der Integration von Nachhaltigkeitskriterien im Ausschreibungsprozess und hilft bei der Identifizierung passender Standards und der Auswahl geeigneter Gütezeichen. Wie die Plattform der Kompetenzstelle für nachhaltige Beschaffung enthält auch der Kompass Nachhaltigkeit zusätzlich zu den übergreifenden und produktbezogenen Informationen länderspezifische Seiten mit Hilfestellungen und Ausschreibungsbeispielen aus der Praxis für individuelle Beschaffungsprozesse. Über das Portal können Erfahrungen anderer Kommunen gezielt genutzt werden, indem zum Beispiel eingestellte Stadtratsbeschlüsse oder Richtlinien und Dienstanweisungen einzelner Kommunen eingesehen werden können. Der Kompass Nachhaltigkeit bietet den kommunalen Vergabestellen wertvolle Anregungen und Hilfestellungen für nachhaltige Beschaffungen. Vorschläge zur weiteren Ausgestaltung der Plattform können an das Postfach [ssct@giz.de](mailto:ssct@giz.de) gerichtet werden.

Das Portal der Kompetenzstelle für nachhaltige Beschaffung ([www.nachhaltige-beschaffung.info](http://www.nachhaltige-beschaffung.info)) steht den kommunalen Vergabestellen auch weiterhin zur Verfügung. Neben einer Vielzahl von Informationen, Handreichungen und Praxisbeispielen bietet es auch ein Diskussionsforum und eine Telefon- und E-Mail-Hotline zur Kompetenzstelle. Diese veranstaltet außerdem kostenlos Schulungen und Einzelberatungen vor Ort auch für bayerische Kommunen. Sie verfügt über ein breites Expertennetzwerk und vermittelt jeder interessierten Kommune Kontakte.

Sowohl der Kompass Nachhaltigkeit als auch die Plattform der Kompetenzstelle für nachhaltige Beschaffung sind Projekte, die auch von Praxisbeispielen leben. Dabei können auch Beispiele von Interesse sein, die einer rechtlichen Nachprüfung nicht standgehalten haben. Wir wären daher dankbar für die – ohne besondere Formvorgaben mögliche - Übermittlung geeigneter Unterlagen (z.B. Bekanntmachungen, Leistungsbeschreibungen, Vergabevermerke, Leitfäden, Gremienbeschlüsse etc.) an unser Postfach [nachhaltigebeschaffung@stmi.bayern.de](mailto:nachhaltigebeschaffung@stmi.bayern.de). Wir leiten die Dokumente gerne an die beiden Portale weiter. Datenschutzrechtliche Belange sind dabei von den Kommunen, die die Unterlagen zur Verfügung stellen, in eigener Verantwortung zu berücksichtigen.

Die Kreisverwaltungsbehörden werden gebeten, die kreisangehörigen Gemeinden zu unterrichten. Dieses Schreiben ist auch über [www.vergabeinfo.bayern.de](http://www.vergabeinfo.bayern.de) verfügbar.

Mit freundlichen Grüßen

Gez. Hofmann  
Ministerialrat